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L’an deux mille douze, le septe mars, le Conseil Communautaire s’est réuni en séance ordinaire sous la présidence de Monsieur Patrick PETITJEAN, 

Président. 

 

Nombre de Conseillers en exercice  : 55 

Nombre de Présents : 32 

Nombre de votants  : 32 

Date de la Convocation : 28 février 2012 

 

Après avoir constaté que le quorum était obtenu, le Président ouvre la séance. Il demande à l’assemblée si elle a des remarques concernant le compte-rendu 

de la dernière réunion de Conseil Communautaire. En l’absence d’observation particulière, le compte-rendu est validé. 

 

En préambule, le Président précise que cette assemblée sera exclusivement dédiée au débat d’orientation budgétaire afin de préparer les votes des 

différents budgets communautaires. 

 

 

1. Présentation du bilan d’activité de la crèche pour l’année 2011 
 

Mme ROBIN, Directrice de la crèche Halte Garderie intercommunale présente l’activité de la structure multi-accueil pour l’année 2011. La structure l’ile 

aux Enfants en 2011 c’est226 jours d’ouverture. Un agrément de 18 places ; 6  professionnelles de la petite enfance ;3 types d’accueil (régulier, occasionnel, 

d’urgence). 

 

Nombre d’enfants accueillis : sur l’année 2011, la crèche a accueilli 133 enfants. C’est en moyenne près de 60 enfants qui ont fréquenté la structure 

chaque mois. Sur ces 133 enfants, nous avons accueilli 36 petits en contrat crèche sur l’année.  

 

Taux d’occupation : le 1er semestre 2011 connaît de bons résultats puisque le taux de fréquentation est quasiment en perpétuelle croissance. Après une 

baisse durant la période estivale, le taux d’occupation connaît une augmentation jusqu’en novembre. Une diminution de la fréquentation est à noter en 

décembre expliquée probablement par les vacances des familles.  
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Il est à noter un taux de fréquentation légèrement bas en septembre. En effet, les nouveaux enfants accueillis ont fait leur adaptation ce qui explique des 

temps courts et peu significatifs dans le taux de fréquentation. Le taux d’occupation de 2011 est très satisfaisant puisque sur l’année, le taux de 

fréquentation réalisé est de 70.01% et celui facturé de 75.87% (ce qui permet à la structure de bénéficier de l’intégralité des subsides prévus par la CAF 

dans le contrat enfance jeunesse).  

 

Heures de présence réalisées : les chiffres montrent une augmentation de 8.7% des heures de garde : 12% d’augmentation pour l’accueil régulier et 2.7% 

pour l’accueil occasionnel par rapport à l’année précédente.  

Au 1er janvier 2011, la crèche comptait 174 enfants inscrits à la structure. Au 31 décembre, ils étaient 195. Les 49 « sorties » correspondent à des enfants 

ayant eu 4 ans durant l’année. Le nombre d’inscriptions a été beaucoup plus important qu’en 2010. En effet, tous les bébés nés en 2008 et accueillis en 

contrat crèche depuis 3 ans ont fait leur première rentrée scolaire. C’est pourquoi le mois de septembre est marqué par un nombre d’inscriptions 

impressionnants (16). 

 

Répartition géographique : au 31 décembre 2011, plus de 200 familles fréquentaient l’établissement : 

• 33 familles résident à Chaussin 

• 124 familles habitent 1 des autres communes de la Plaine Jurassienne  

Soit un total de 157 familles habitant dans la Communauté de Communes représentant 75.84% de l’effectif total et 50 familles résidant à l’extérieur. Pour 

rappel, en 2007 nous comptions 69 familles qui résidaient sur l’une des 21 communes de la Plaine jurassienne. En 2008 ce nombre était de 94 en 2009 de 114 

et en 2010 de 124. 
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RECAPITULATIF BILAN CRECHE HALTE GARDERIE 2011 

Répartition géographique 
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2. Présentation du bilan d’activité du RAM pour 2011 
 

Le relais est un service fort apprécié tant des assistantes maternelles qui fréquentent régulièrement ce lieu de rencontres et de convivialité que par les 

parents employeur qui trouvent écoute, informations et repères pour élaborer et/ou gérer au mieux leurs relations « d’employeur ». Mme GOUX, 

responsable du RAM expose qu’en 2011, 642 personnes ont été accueillies en permanence ou rendez-vous, au niveau du collectif, la participation annuelle 

des assistantes maternelles est évaluée à 1949 présences, celle des enfants à 2 166. Ces chiffres sont excellents et font du RAM de la Plaine 

Jurassienne une référence au niveau départementale  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Public 2007 2008 2009 2010 2011 

AMA 1 125 1 469 1 595 1 686 1 949 

ENFANTS 1 732 2 158 2 144 2 493 2 166 

AUTRES 177 284 30 30 24 

PARENTS 58 50 242 225 285 
TOTAL 

COLLECTIF 3 092 3 961 4 011 4 434 4 424 

% d’évolution  
+ 

28.10% + 1.26% 
+ 10.54 

% - 0.22% 

Accueil individuel 326 504 560 584 642 

% d’évolution  
+ 

54.60% 
+ 

11.11% + 4.28% + 9.93% 
 

 

Evolution du nombre d’assistantes maternelles Récapitulatif de l’accueil du RAM 



 

5 

 

Au niveau budgétaire, ces structures ont une gestion rationnelle et efficace, ce qui permet de contenir au mieux les déficits de ces services. Les dépenses 

afférentes tant au fonctionnement qu’à l’investissement de ces services seront reconduites quasiment à l’identique de 2011 dans les budgets 2012.  

 

3. Présentation du bilan du portage repas pour 2011 
 

Le changement de prestataire s’est fait ressentir avec une augmentation des adhésions depuis la fin 2011. En 2012, ce sont en moyenne 40 repas qui 

sont livrés chaque jour. Les usagers sont désormais satisfaits de la qualité des mets et apprécient particulièrement la possibilité de panachage. Le 

budget est excédentaire tant en fonctionnement qu’en investissement. 

 

4. Débat d’orientations budgétaires du budget principal 
 

Pour plus de clarté, le Président propose de décliner les grandes dépenses 2112 par commission. Celles-ci se retrouveront bien évidemment dans les 

imputations comptables correspondantes du budget prévisionnel 2012.  
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5. Résidences seniors 
 

Le Président, M. PETITJEAN, précise que le projet d'aménagement de résidences seniors sur le territoire est un projet d'envergure. A cet égard, il 

concerne des problématiques multiples couvrant les champs de compétences tant de la commission services à la population que celle de l'Aménagement du 

territoire. 
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Aussi, afin que l'ensemble des élus bénéficie de toutes informations pertinentes nécessaires à la réussite de ce projet ambitieux, il est apparu 

nécessaire de créer une commission unique pour traiter de ce dossier. M. PETITJEAN en assurera la présidence conjointement avec les Vice-présidents des 

deux commissions réunies. La première réunion de cette commission "résidences seniors" aura lieu le jeudi 15 mars prochain à 20h. 

 

 

6. Point sur les impayés d’ordures ménagères au 2 mars 2012 
 

2006 

 

2007 2008 2009 2010 2011 TOAL DES 

6 ANS 

Prises en 

charge 

519 308.96 572 320.71 587 847.43 669 783.13 703 564.41 727 416.32 3 780 240.96 

Restes  

 

2 757.62 4 531.45 5 573.80 14 691.82 18 917.09 41 674.42 88 146.20 

Taux  

 

99.47% 99.21% 99.05% 97.81% 97.31% 94.27% 97.66% 

% d’impayés 

 

0.53% 0.79% 0.95% 2.19% 2.69% 5.73% 2.34% 

 

 

7. Divers 
 

M. SAVOYE explique que nombre de sociétés s’intéressant au développement de l’éolien ont contacté la Communauté de Communes. Actuellement, un voyage 

d’étude à Saint-Seine l’Abbaye a été financé par la société EOLERES. Les élus présents ont pris conscience du potentiel de ces projets novateurs. Ainsi lors 

du prochain Conseil Communautaire, prévu le 22 mars 2012, une prise de compétence nouvelle sera mise au vote pour permettre de définir l’opportunité 

d’une zone de développement de l’éolien sur notre territoire.  


